LA TERRE À L'ENVERS



Le Brésil c'est comme si on retournait la terre la tête en bas. Ça donne 26°C au début de l'hiver et l'on mange tranquillos à l'ombre d'une terrasse.

En suite on se dit qu'on partirait bien à la mer, à Peruîbe, pour être précis. On longe le « minhocão » (comprenez Le GRAND VERRE DE TERRE) ou une grande rafle de la police déloge des centaines de sans-abris installés sous des cabanes de cartons. Beaucoup dormant encore à même le sol. Femmes, enfants, hommes, tous sont malmenés et leurs affaires saccagées. Je n'ai pas osé photographier, car ils ont la gâchette facile. Je me sens lâche et révoltée.

La descente vers la mer commence. On annonce du brouillard intense et nous sommes contraints de quitter la belle autoroute Imigrantes (elle ouvri ra ses 8 pistes uniquement pour ceux qui reviennent de la mer) pour la via Acheta, habituellement destinée uniquement aux camions. La route est pénible et dangereuse.

Peruibe est un petit village calme avec une longue plage. En m'y promenant, je découvre un terrier sur la plage... avec une plaque an nonçant qu'il ne faut pas déranger les hiboux « troueurs ». Oui, c'est ça... des hiboux qui font des trous comme des taupes ou des lapins et y habitent. Ils vivent le jour et défendent rudement bien leur territoire.

Plus loin, je vois un oiseau attaquer un chien, un QUERO-QUERO (je veux-je veux...c'est son nom). Il est petit et fort agressif. Pas question d'approcher.

Aux larges, deux îles : Ilhaqueimadagrande et Ilhaqueimadapequena (la grande et la petite île brûlée). J'apprends qu'elles sont peuplées depuis des millénaires d'une espèce de serpents les plus vénéneux au monde.

D'autres curiosités me font sourire, car les brésiliens sont très créatifs. Un boulanger, grand fan des Beatles et autres rockers des années 70 se prend pour John Lennon et a créé un groupe avec sa famille et amis. Tous les vendredis et samedis soir, ils se produisent dans



leur boulangerie transformée en salle de spectacle. C'est unique et magique.

Puis il y a ce commerçant en électroménagers et déco, qui, pour attirer le client (et sans doute pour afficher ses croyances) écrit ce message dans une croix : « Le véritable amour à la forme d'une croix »... cherchez l'erreur.

Aube Dierckx

Coordinatrice DoucheFLUX Magazine



